# COLOSTOMIAS

## Discusión

Dr. PRAT.— Quiero decir dos palabras para destacar la importancia de este Congreso. He concurrido a casi todas las sesiones y he podido comprobar que se ha presentado una cantidad grande de comunicaciones y trabajos que son excelentes y brillantes. De manera que podríamos decir que éste ha sido un Congreso de excepción que hace honor a los cirujanos de nuestro país y especialmente a nuestra Facultad de Medicina.

Por estas razones, me permito pedir a todos los congresales un aplauso para aquellos que han colaborado e intervenido en este Congreso.

Voy a proponer una moción al Congreso. En todo congreso o en toda institución se hace presentación de trabajos y mociones, pero todo eso va a parar a un sitio que generalmente es donde mueren todos los grandes impulsos. Se hacen las actas de los congresos, y en ellas todo el mundo encuentra lo que quierc.

Con respecto a las mociones que yo presenté tengo la seguridad de que el Dr. Lanza va a resolver este asunto.

Ahora, la moción que quiero hacer es en el sentido de que haya un coordinador, un animador, un realizador, que lleve adelante todas estas mociones, todas estas iniciativas, hasta que cristalicen en hechos. Además, para esa función de coordinador quiero proponer al señor Presidente del Congreso, profesor Soto Blanco.

Dr. CARRANZA (Argentina).— Ante todo, interpretando el sentir de todos los cirujanos argentinos presentes, quiero expresar la profunda emoción que experimentamos al asistir a esta sesión de justo homenaje al Prof. Domingo Prat, que es tan querido en la Argentina, lo que representa un acto más de la clásica confraternidad que existe entre los cirujanos uruguayos y argentinos.

Dr. BERMUDEZ.— Voy a ser muy breve, pero tengo dos razones fundamentales para hacer uso de la palabra. La primera, adherir al cálido y justiciero homenaje que se le rinde en esta sesión plenaria a uno de los maestros más queridos de la cirugía uruguaya, que ha hecho escuela de cirujanos y de hombres. Por eso, este homenaje ha dejado de lado los protocolos y se realiza aquí, en este ambiente de amistad, de afectuoso respeto y de gratitud hacia esc maestro que, además de un hombre de ciencia, es un hombre de bien.

La otra razón, es destacar la brillantez de los relatos presentados. Cuando hablo de relatos me refiero a todo el equipo relator. El dominio del tema que ha demostrado el Dr. Cendán se objetiva a través de todo lo que dijo; es difícil decir tanto, con tanta claridad, con tanto orden, en tan poco tiempo. El doctor Chifflet, con su versación y su elocuencia características, nos ha señalado todos los problemas que plantea la colostomía, el colon desfuncionalizado. El Dr. Lanza nos ha traído los problemas importantes en los cuales muchas veces radica, aparte de la técnica, el porvenir del colostomizado. La exposición anatómica del Dr. Valls ha sido impecable en lo que respecta a la aplicación de esa anatomía a la técnica. Por último, no puede dejarse de destacar la labor que ha realizado el Dr. Gibert referente a la estadística, porque ella pone de manifiesto su dedicación al tema.

Vo podría resumir mi impresión o mi elogio a este brillante relato, diciendo que esta tarde todos los cirujanos que tenemos unos cuantos años de actuación hemos revivido todos los problemas que hemos vivido en las colostomías a través de nuestra vida hospitalaria. Y para afirmar lo que ha dicho el Dr. Cendán de que parece que decir colostomía es un tema simple, debo señalar que es un tema que no está agotado, y no lo está porque todos esos problemas, que tan brillantemente han planteado los relatores, los estamos viviendo en la actualidad.

Finalmente quiero felicitar a los relatores por el valor científico de sus trabajos.

Dr. CARRANZA (Argentina).— Me uno a todo lo que dijo, en una forma mejor que en la que puedo hacerlo yo, el Dr. Bermúdez.

Voy a expresar, de este tema que conozco —del cual también hoy he aprendido mucho—, mi experiencia personal.

(Lee su trabajo.)

Dr. CENDAN.— Ante todo debo agradecer profundamente las palabras del Prof. Bermúdez y decirle que realmente el esfuerzo que han realizado los colaboradores en este tema ha sido muy importante. Yo quedaría satisfecho si con el trabajo realizado se pudieran mejorar las condiciones de realización y de manejo de las colostomías en nuestros enfermos.

En cuanto al Prof. Carranza, no me queda más que agradecer sus palabras y su excelente contribución.

Sr. PRESIDENTE.— No habiendo nadic que quiera hacer uso de la palabra, queda terminada la tercera sesión plenaria.

# MESA REDONDA

# **UROLOGIA**

Miérceles 9 de diciembre

#### TEMA:

# ALGIAS AGUDAS DE LAS BOLSAS

### COORDINADOR:

## Dr. JORGE A. PEREYRA

## PONENCIAS:

- "Algias agudas de las bolsas en el niño": Dr. R. B. Yannicelli.
- "Algias agudas de las bolsas en el joven": Dr. E. Bonnecarrère.
- "Algias agudas de las bolsas en el anciano": Dr. A. Schunk.\*

PREGUNTAS

DISCUSION

<sup>3</sup> No fue entregada a Secretaría para su publicación.